
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   16. November 2021 

Herrn Landrat Sven-Georg Adenauer 

- per E-Mail - 

 

Antrag zur Sitzung des Kreistages am 29.11.2021: 

Nutzung des Bundesförderprogramms „Corona-gerechte stationäre 
raumlufttechnische (RLT-) Anlagen“ 

 

Sehr geehrter Herr Landrat, 

 
die Fraktionen der FDP und der Grünen beantragen gemeinsam: 
 

1. Die Kreisverwaltung beantragt für Klassen- und Fachräume an Schulen in 
Kreisträgerschaft, in denen unter 12-jährige Kinder unterrichtet werden, Mittel 
aus dem Bundesförderprogramm „Corona-gerechte stationäre raumluft-
technische (RLT-) Anlagen“. Diese Mittel sollen eingesetzt werden, um 
stationäre, dezentrale Lüftungsanlagen zu installieren. 
 

2. Bei bewilligter Förderung werden mit oberster Priorität die identifizierten 35 
Räume, die nicht optimal manuell gelüftet werden können, mit stationären, 
dezentralen Lüftungsanlagen ausgestattet. Dieses sollte in 2022 erfolgen. 
 

3. Über die Nachrüstung der über die 35 Räume hinausgehenden Räume wird im 
Rahmen der Haushaltsberatungen auf Basis einer weiteren Priorisierung 
entschieden. Bei der weiteren Priorisierung sollen Räume mit bestehendem 
Sanierungsbedarf bzw. mit bereits geplanten Sanierungsmaßnahmen verstärkt 
berücksichtigt und mit stationären Lüftungsanlagen ausgestattet werden. 
 

Begründung: 

Es handelt sich um einen ergänzenden Antrag zum bereits bestehenden FDP-Antrag vom 
18.07.2021. Grundlage des Antrags ist die Diskussion im Kreisausschuss vom 15.11. 

Aus Sicht der FDP- und Grünen-Fraktion sollten wir als Kreis vorsorglich eine Förderung für 
die gesamten in Frage stehenden Räume stellen, um uns alle Handlungsoptionen offen zu 
halten. 

Prioritär sollten die 35 nicht optimal manuell zu lüftenden Räume ausgestattet werden, sodass 
die für diese Räume beschlossenen mobilen Luftfilter als Übergangslösung zu sehen sind. 
Idealerweise sind diese zu leihen. 

Im Rahmen der folgenden Haushaltsberatungen sollte eine grundlegende Ausrichtung zur 
Frage der Nachrüstung mit stationären, dezentralen Lüftungsanlagen an den Kreisschulen 
festgelegt werden. Um uns keine Optionen zu verbauen, sollten vorsorglich die Förderanträge 
gestellt werden. 

Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Thorsten Baumgart (für die FDP)  gez. Helga Lange (für die Grünen) 


